

APRENDIZAJES COOPERATIVOS

Autoría: Teresa Fernández Contreras.

Tipo de trabajo: Ensayo sobre movimientos de mujeres en el mundo.

Materia, curso, titulación y año: Movimientos de mujeres en el mundo. Historia del Feminismo. Máster GEMMA de Estudios de las mujeres y de género. 2015.

Título: El viaje por la vía de un tren con destino a la libertad, porque yo decido.

Palabras clave: Movimiento feminista, tren de la libertad, aborto, política.

Comentarios sobre el trabajo:

El Máster GEMMA de Estudios de las Mujeres y de Género es un programa interdisciplinar de la Universidad de Granada que pretende el desarrollo de investigaciones y la práctica en espacios de intervención desde los Estudios de las Mujeres y de Género e Igualdad de Oportunidades en el campo de las humanidades y ciencias sociales para un alumnado de cualquier país del mundo.

«Al compás del chacachá

delchacachá del tren

las mujeres se van

directas a por él.

Que el Tren de la Libertad

que corre hacia Madrid

nos da fuerza y moral para

luchar y decidir.»

(El tren de la libertad, 2014)

Así cantaron en un tren con rumbo a la libertad cientos de mujeres que, con su energía y con la experiencia política reivindicativa a sus espaldas, pusieron en marcha mecanismos teóricos y políticos para luchar por su derecho a decidir.

El trabajo explica y narra el acontecimiento que se denominó "el tren de la libertad" que emergió del feminismo asturiano para contravenir la propuesta de Ley contra el aborto que en 2014 quiso el gobierno del PP. en el poder sacar, y

mantener la entonces actual Ley de salud sexual y reproductiva y de interrupción voluntaria del embarazo.

La movilización, colectiva, rotunda, militante, emancipadora, reunió a una centenas de miles de mujeres que venidas de todas partes pusieron sobre el tapete político su derecho a decidir qué hacer con su cuerpo, contestando la cerrazón de un gobierno que no las escuchó. Los diversos aspectos que recoge este trabajo tienen que ver con cómo se fraguó la movilización y se organizó un viaje con rumbo a Madrid que recabó muchas más voces contra lo que un gobierno podía entonces permitirse.